



元気 やる気

笑顔

学校教育目標

○なかよく助け合う子 ○元気で明るい子 ○よく考え 自ら学ぶ子

あっという間に1月から2月になりました。少しづつ暖かくなり始めていますが、寒暖差が大きく体調を崩しやすい季節です。2月は短いながらも、落ち着いて過ごせる月になります。今まで学習してきたことや次の学年の準備を始めるにもよい期間となります。中だるみになることがないよう、気を引き締めていければと思います。感染症にかかるリスクを減らし、落ち着いた学校生活が送れるよう、ご協力の程よろしくお願ひします。

☆ 学校行事やお知らせ・各種おたよりをホームページに掲載しています。
西方小のホームページをぜひご覧ください。（<http://tm2.tcn.ed.jp/nishikatasho>）



【臨海自然教室】1／15（水）～17（金）

2泊3日の日程で、5年生が充実した体験学習を行いました。初日の日本製鉄見学では、巨大な施設に圧倒されながら、日本の産業を支えている様子を見学することができました。真っ赤になった鉄の厚板から発せられる熱は、かなりの距離があったにもかかわらず高温で、教科書や映像資料では決して得ることができない貴重な体験となりました。とちぎ海浜自然の家では、海面に照らされる十六夜の風景を見たり、海水から塩を作ったりと栃木では体験できないことをたくさん行うことができました。また、寝食を共にすることで、今まで気付かなかった友達の良さを再発見することもできたようです。最終日のアクアワールド茨城県大洗水族館では、小遣いの使い方を考えたり、回りたい箇所を友達と話し合って決めたりと修学旅行のよい練習となりました。3日間の学習を通して、ひと回りもふた回りも大きく成長することができました。

これらの活動を通して得られた経験を6年生で生かしてもらいたいと思います。



【学力診断テスト】1／22（水）

今年度のまとめのテストを全学年で実施しました。国語と算数の2教科を受け、各学年とも一生懸命問題に取り組む姿が見られました。テスト返却には少し時間がかかりますが、結果を見る際はどんな内容で躊躇しているのかなど、1年間の学習で身に付いたことや不十分なところをしっかりと確認していただけたらと思います。



【給食週間】1／20（月）～31（金）

西方小の自慢の一つとして、給食が美味しいことが挙げられます。美味しさのわけは、併設している共同調理場で、暑い日も寒い日も欠かさず調理員さんたちが愛情をこめて給食を作ってくれてくださっているからです。400食を超える給食を事故なく時間までに作ることは本当に大変なことで、頭の下がる思いです。給食週間は、食に対する関心を高めるとともに、調理員さんに感謝するため実施しています。期間中は給食委員が「食品ロス」に関する劇を演じたり、標語やポスター、調理員さんへの感謝の手紙を作成したりしました。今後も年間を通して、感謝の気持ちをもち、食育の充実を図っていきたいと思います。



【新入生保護者説明会】1/23(木)

令和7年度新入生の保護者の皆様にお集まりいただき、説明会を実施しました。学校長の挨拶のあと、養護教諭や学校栄養士から気を付けていただきたいことなど具体的な内容をお話ししました。その後、現1学年担任から入学に際して用意していただけた物や学校での生活の様子などについて、実際に使用しているものを提示しながら説明しました。また、この他にも登下校で使用する帽子を渡したり、下校時のお迎え当番を決めたりしました。

いよいよ4月には、新1年生が入学してきます。夢と希望に満ちた心を大切にし、充実した小学校生活のスタートを切れるよう、万全の準備をしてお待ちしています。



【学校評価委員会・学校運営協議会】1/24(金)

今年度の本校の取組を検証する学校評価委員会を開催しました。学校評価委員会は、学校運営協議会委員の他、PTA副会長を加えたメンバーで構成されています。児童・保護者・職員を対象としたアンケートの集計結果をもとに協議いただきました。アンケート結果について、昨年と比べ数値が低くなった項目や貴重なご意見もありましたので、次年度に改善していきたいと思います。今後も保護者の皆様や地域の方々のご協力のもと、それぞれの役割をしっかりと果たし、西方小の児童がより良くなるよう努めていきたいと思います。



学校評価委員会終了後、今年度最後の学校運営協議会を行いました。主に次年度の計画等について伝達し、西方小がさらに飛躍を目指すことを確認し閉会しました。委員の皆様には、本校の教育活動の充実のためご尽力いただいたこと感謝申し上げます。

【学校保健委員会】1/29(水)

学校医と学校歯科医の先生をお招きし、学校保健委員会を開催しました。今年度は目に関する内容に関して、養護教諭が本校の現状などを発表しました。その後、それぞれの立場でどのような取組をしていくことができるかなど、活発に意見交換をしました。視力が低下することを防ぎ、心身ともに健康に過ごせるよう、日々の教育活動で啓発していくたいと思いますので、ご家庭でもご協力をよろしくお願いします。



【祝・受賞】1/16(木) 17(金)



本校勤務7年目で、昨年から学力向上推進リーダーを務めている本校職員が大変名誉な賞をいただきました。16日には「栃木市エキスパート教職員」の表彰式に出席しました。この賞は、日々の教育実践を通じて栃木市教育の推進に顕著な効果を上げており、また、栃木市の先生方の資質・能力の向上と学校の活性化に貢献している教員に対して贈られるものです。翌17日には、東京大学・安田講堂で行われた「文部科学大臣優秀教職員表彰式」に出席しました。この賞は、各都道府県で学校教育における教育実践等に顕著な成果を挙げている教員で、文部科学省が審査を行い受賞者を決定するものです。

名実ともに優れた教員からたくさんのこと学び、学校全体の教育活動の質の向上に努めたいと思います。

【西方城関連事業】1/25(土)

1月号でもお伝えしましたが、西方城跡に関してたくさんの事業が実施されました。その一つである歴史講座「なんで西方城 なるほど西方城」と現地説明会に参加してきました。身近にある国指定の史跡について知見を広げることで、子どもたちに何か伝えられればと思っています。参加を通して、改めて西方城の歴史的なすごさと西方町のことについて知ることができました。



<本丸跡>

<山頂部から西方小を望む>



【大樹・SL(蒸気機関車)】1/25(土)

栃木駅から下今市駅まで、「SL 大樹小江戸とちぎ」として特別運行し、金崎駅に10分程度停車し、12:00頃に出発しました。普段とは違い見慣れない光景を一目見ようと、たくさんの人が沿線に詰めかけていました。子どもたちも訪れており、地域への関心の高さが感じられました。

